

Validó la Comisión de Relaciones Exteriores su opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023



Solicitan ampliación de 326 millones de pesos para atención consular

Boletín No. 2906

Validó la Comisión de Relaciones Exteriores su opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023

• Solicitan ampliación de 326 millones de pesos para atención consular

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó con 25 votos a favor y dos en contra, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, en la que solicitan la ampliación de 326 millones de pesos para la atención consular y proponen que el precio del barril del petróleo se eleve un dólar.

El presidente de esta instancia legislativa indicó que con estas propuestas otorgan los incrementos en las áreas que se solicitan y establecen el diseño, conducción, definición y ejecución de la política exterior de México que permita ampliar la presencia del país en el mundo.

3					V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	•	1	*	•	*	\$0 \$0	33°	BOLETINES		26/10/2022	LEGISLATIVO
*		+	¥	÷	¥		***				

Subrayó que se solicitó al Centro de Estudios de las Finanzas Públicas sus observaciones previamente a la elaboración y distribución de esta opinión, porque el objetivo de la Comisión es ser incluyente.

Destacó que es prioridad de las y los integrantes sugerir el fortalecimiento de los recursos a la Secretaría de Relaciones Exteriores, particularmente en los programas "Coordinación, promoción y ejecución de la cooperación internacional para el desarrollo" y "Atención, protección, servicios y asistencia consulares", sin detrimento de otros rubros igualmente importantes en el desempeño de la dependencia.

En el caso del presupuesto considerado en el Anexo XII al Programa de Ciencia, Tecnología e Innovación, que trata la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo, contiene un incremento en términos reales de alrededor de 112 por ciento, al pasar de 2.3 a 5.3 millones de pesos.

La opinión enfatiza la necesidad de aprovechar los recursos de los fideicomisos "Fondo México" y "Fondo Mexicano para la Cooperación Internacional para el Desarrollo", con lo que se cubrirían los programas y proyectos de cooperación internacional.

El documento refiere que entre las prioridades de gasto de la Secretearía de Relaciones Exteriores está proteger, asistir y dar atención a los mexicanos en el exterior, además de la promoción cultural de México.

Las y los diputados manifestaron su preocupación por las condiciones que enfrentan los connacionales en el exterior, particularmente en los Estados Unidos de América, así como por los recursos asignados a la operación de consulados, por lo que consideran conveniente una distribución de recursos que sean ejercidos rigurosamente en beneficio de las y los mexicanos en el exterior.

Al abrir la discusión de análisis, la diputada de MC, Amalia Dolores García Medina, propuso transferir los recursos del rubro que está contemplado para la Dirección General para Europa a Atención Consular. Argumentó que esto permitiría que haya un incremento de, por lo menos, 326 millones de pesos, ya que los connacionales no solamente aportan remesas, sino que son parte fundamental de la presencia de México en el exterior.

Enfatizó la importancia de mejorar la atención a los connacionales, porque ellos constituyen cerca de 160 millones de población extraterritorial. "Estas mexicanas y mexicanos tienen derecho a ser atendidas con la más alta calidad".

2				*	7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
9.	÷	*		•	**	\$4 \$4	\$35 \$38	BOLETINES		26/10/2022	LEGISLATIVO
*		+	¥	٠	¥		***				

Por su parte, el diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) anunció que su fracción hará una presentación de presupuesto alterna, por lo que se pronunció en contra de esta opinión porque solamente se tienen elementos respecto de los incrementos correspondientes al servicio consular y la cooperación.

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) comentó que la importancia de los mexicanos en el extranjero es fundamental no únicamente por las remesas que envían, sino porque son consumidores y promotores de los productos y costumbres de México en otras naciones. Ante ello, coincidió en que es necesario que los consulados los atiendan con calidad y eficiencia.

A su vez, el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, apuntó que es un acierto que se soliciten más recursos para la operación de los consulados, especialmente en los Estados Unidos de América. No obstante, solicitó que este aumento sea destinado a la repatriación de cuerpos y promover la expedición de la identificación oficial electoral.